

TACION CATOLICA están realizando, sin quererlo ni pretenderlo, los periódicos comunistas de la capital. Lentamente van arrojando el disfraz, y en la manera de mutilar las noticias y orientar la información van delatando un sectarismo moscovita tan añejo, que resulta mucho menos nocivo y perturbador que su hipócrita alarde de comprensión y tolerancia de hace un año.

Emociona leer en El Proyecto de Programa del Partido Comunista de Venezuelo, Cop. Segundo, III, 6: Libertad de religión y de conciencia... Montenimiento de la actual Ley de Patronato Eclesiástico".

¿Por qué ese afán de los comunistas por la Ley de Patronato eclesiástico? ¿No es una Ley de origen sectario? ¿No usaron y abusaron de él los absolutistas Reyes de España? ¿No supone una protección de excepción para la Iglesia católica? ¿Qué es el Patronato?

¿Por qué lo defienden los comunistas?
"Si el sabio no aprueba, ¡malo!

si el necio aplaude; ¡peor!"
escribió muy\ cuerdamente Don Tomás de
lirarte en la conocida fábula: El oso, la mona y el cerdo.

EACCIONARIA LA RUSIA SOVIETICA.

Al parecer, y en perfecto contraste con nuestros lidercitos, los dirigentes rusos están viviendo una época ominosa de reacción y regresionismo.

Ella Winter, en la revista norteña Colliers evoco los primeros días de la revolución soviética, cuando el divorcio se obtenía en dos minutos, los abortos se perpetraban por millares, la educación sexual se enseñaba del uno al otro extremo del país, se ponía en ridículo el hogar y los niños se confiaban al cuidado del Estado.

Sigue un cuadro sobre la Rusia de 1944. "Ahora se exige a las mujeres que conserven su cabello largo; la coeducación ha quedado abolida; en las escuelas de niñas se enseña la costura, lo cocina, el bordodo y la danza -pero no la rumba o el jazz, sino la polonesa, la mismo que se danzoba noblemente en la corte de Catalina-; el aborto se considera ilegal; es allí más difícil el conseguir un divorcio, que en la mayor parte de los países capitalistas. El matrimonio se celebra con mayor solemnidad. En vez de las grandes casas de apartamentos se acepta como tipo arquitectónico la duplex. Se aloba la vido familiar, se alienta a ella y aun se la Premia. La estabilidad ha venido a ser la voz de moda: estabilidad en el matrimonio, en las relaciones de familia y entre los sexos. No se logra el divorcio sin pasar por dos Cortes de justicia y sin aviso en los periódicos, y cuesta mucho dinero... Se exige a los niños tener el cuello limpio, el ser cortés, el ser respetuoso con las jóvenes y el cederles su puesto en los tranvías...

En 1944 una pieza teatral popular dirigia las simpatías hacia el viejo sacerdote borbado, lo mismo que hacia un sin-Dios militante. No se oprime al clero. Las acusaciones contra la religión parecen haberse mitigado. Se vuelve a pintar las iglesias y se las vuelve a abrir al culto; se fundan seminarios; se reimprime la biblia después de un cuarto de siglo. Se puede enseñar la Sagrada Escritura a los niños, aunque no den tro de la escuela. Toda forma de propagando antireligiosa ha sido suprimida".

Tal vez haya mucho de hipérbole en esta síntesis. Pero revela en todo caso una crisis aguda de reaccionarismo en la Rusia soviética. Para venir a parar en eso no hocía falta un medio siglo de obra destructora y propagando suversiva en Rusia y fuera de ella. Pero —filosofando para Venezuela— resulta ridículo que, como en tantas ocasiones, estemos llegando a las modas sectarios del primitivo bolchevismo, cuando la propia Rusia esta de vuelta.

Por ejemplo en la necia moda —evidentemente desmoronadora— de la coeducación, y en las criminales facilidades para el divorcio.

CIC EN ALASKA, en el extremo septemtrional del mundo y bajo el dominio de los Estados Unidos. No es un cuento, amable lector, sino una reolidad viviente y octual. Un misionero español, escritor castizo, de buen humor a todo pruebo, conocido internocionalmente por sus amenísimos libros y sus salerosísimos artículos en periódicos y revistos misionales, el P. Segundo Llorente, S. J. hace más de diez años que forma parte del equipo de abnegados apóstoles que evangelizan la tierra de los esquimales y de los glaciares. El P. Llorente tiene su distrito misionero en Akulurak, Yukón Delta, Alaska, y desde allí le ha enviado a uno de nuestros redactores una jugosa carta, de la cual no podemos menos de copiar aquí este párrafo alentador: "Me da gusto leer el SIC que me llega regularmente. Es un verdadero faro en la noche tormentosa de estos años que corremos. Todo en él es estupendo, universal, ignaciano. Ideas madres servidas en un español magnífico. Dígales a los redactores que les deseo muchos años de vida tan bien empleada" (Nybre, 7, 1945).

Modestamente agradecemos al activo misionero frases tan sinceras y generosas que leerán con sumo agrado todos los suscritores de nuestra Revista, a quienes en cambio rogamos dirijan una plegaria a Jesucristo para que El bendiga los trabojos apostólicos del P. Llorente, miembro de esa gran comunidad espiritual que formamos todos los lectores de SIC.

Poma y moscou. Sigue la lucha. Lo predicción de Lenín se va cumpliendo: Llegará un día en que quedarán disputándose la hegemonía del mundo dos ideolologías; la católica y la comunista. A eso vamos llegando. Para conseguir el cetro del mundo los comunistas no se detienen ante nada. Para ellos no hay barreras; mucho menos barreras morales que prácticamente no admiten, pues es bueno todo lo que ayuda a la revolución. Claro está que a la revolución rusa.

Quien haya observado la táctica comunista se dará cuenta de que el fuego abierto por Moscou contra el Papa es cada día

más directo y más intenso. Que el Papa fué facista; que fué hitlerista; que ha intervenido en favor de los criminales de guerra; que ha creado 32 cardenales para fomento de la reacción; que ha favorecido sistemas totalitarios... Así prosigue en su ataque y no faltan católicos!!! que se sumen a las injustificadas acusociones del Soviet. La Prensa, por otra parte, en gran parte de sus sectores dudamos que pueda ser fuente de orientación. Tantos compañas contra Irlanda, España, Argentina... porque no tienen régimen democrático. Está bien. Pero es hora de preguntar y de responder sinceramente: ¿Es democrático el sistema de gobierno en Rusia? Porque si lo es, borremos las páginas de la historia y convengamos en que la humanidad todavía no sabe ni lo que es tirania ni lo que es totalitarismo, cuando el ruso esté acusando a los demás de antidemocrático.

Stalin, Molotov, señalando con su dedo a los demás como reaccionarios. Es hora de recordar.

Dijo la sortén al cazo Quita de ohí que me tiznos

o hablando más en criollo "cachicamo, diciéndole a morrocoy "conchudo".

este título editamos, en el presente número, un artículo informativo sobre la grandiosa obra de asistencia social, inaugurada por la sección masculina de las Conferencias de San Vicente de Paúl, en los Chorros, en la mañana del domingo, 27 de Enero.

Pero es de justicia añadir aquí algo que la modestia del autor ha ocultado. Su propia colaboración en la excelente obra benéfica, que ha de proporcionar hogar a cien ancianas desamparadas.

El Padre Víctor Iriarte ha sido el orientador y organizador de esa feliz iniciativa, como lo ha sido y es —silenciosamente—de otras empresas similares, como la suntuosa Clínica, que la sección femenina de las mismas Conferencias de San Vicente de Paúl está construyendo en la Urbanización San Bernardino.

Los parabienes de toda esta casa al primero y más asiduo de los colaboradores de SIC. Que Dios bendiga, junto con el apostolado de su palabra elocuente, este otro apostolado conmovedor de sus grandiosas obras de beneficencia.